



Stiftung Landschaftsschutz Schweiz
Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage
Fondazione svizzera per la tutela del paesaggio
Fundaziun svizra per la protecziun da la cuntrada

Medienmitteilung SL

Bern, 27. März 2023

Die SL ernennt die Landschaft des Jahres 2023: Klettgau – Agrarlandschaft im Zeichen der Biodiversität – 40 Jahre Zusammenarbeit Landwirtschaft-Naturschutz

Die Stiftung Landschaftsschutz Schweiz (SL) zeichnet den Klettgau (im Dialekt «s'Chläggi») im Kanton Schaffhausen als Landschaft des Jahres 2023 aus! Mit der Auszeichnung wird die beispielhafte Partnerschaft von Landwirtschaft und Naturschutz inmitten der Kornkammer des Kantons Schaffhausen gewürdigt. Preisträgerin ist die Schweizerische Vogelwarte Sempach sowie eine Gruppe von IP-SUISSE Bauern. Eine besondere Würdigung gebührt auch dem Planungs- und Naturschutzamt des Kantons Schaffhausen.

Die SL verleiht seit 2011 die Auszeichnung «Landschaft des Jahres». Damit werden herausragende Kulturlandschaften und das gemeinschaftliche Engagement der lokalen Bevölkerung für die Landschaft honoriert. Die Preissumme in der Höhe von Fr. 10'000.- wird vom Migros-Genossenschaftsbund und von Balthasar Schmid, Meggen LU, gestiftet.

Die Brutvögel des Ackerlandes sind immer stärker bedroht. Im Klettgau, der Kornkammer des Kantons Schaffhausen, wurden seit 40 Jahren in einer modellhaften Zusammenarbeit von Landwirtschaft und Naturschutz ein dichtes Netz von Biodiversitätsförderflächen aufgebaut. Das Nebeneinander von intensiver Produktion und Naturschutz stellt einen Leuchtturm für die Biodiversitätsstrategie der Schweiz dar. Dies freut heute zahlreiche Vogelarten und den Feldhasen, der hier eine der höchsten Populationsdichten aufweist. Auch die Landschaft hat an Vielfalt, Charakter und Schönheit gewonnen.

Das 40jährige Projekt «Klettgau» liefert zentrale Wissensgrundlagen für die Biodiversitätsförderung in der Schweiz. Die einst als ausgeräumt geltende Klettgauebene hat sich zu einem Hotspot der Biodiversität entwickelt. Dank der Vogelwarte Sempach, den beteiligten Bauern und dem Planungs- und Naturschutzamt des Kantons Schaffhausen wurde der Klettgau zu einem Modell für die so wichtige Umsetzung der Strategie Biodiversität.

Der Festakt findet am Samstag, 6. Mai auf dem Flugplatz Schmerlat/Neunkirch statt. Eine Fachtagung (am 5. Mai) und Exkursionen bilden das Rahmenprogramm.

Die ausführliche Dokumentation und Fotos finden sich auf unserer Webseite (www.sl-fp.ch/klettgau).

STIFTUNG LANDSCHAFTSSCHUTZ SCHWEIZ SL-FP

Raimund Rodewald, Geschäftsleiter, 079 133 16 39

Franziska Grossenbacher, stv. Geschäftsleiterin, 076 304 43 58

